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Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima nona SESSÃO 
ORDINÁRIA da primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara 
Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 
Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, 
Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Manoel Renato dos Santos 
Silva, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de 
Lima. O vereador Alex Sandro Fallavena da Rocha não estava presente. 
Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão. A ATA 038/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 349/17 encaminhando 
respostas as proposições apresentadas por esta Casa Legislativa; Of. n° 354/17 
encaminhando respostas as proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para formatura da escola 
Egídio Vieira da Silva. EXPEDIDAS A PREFEITURA: Of. nº 058/17 
encaminhando proposições aprovadas em Sessão Ordinária do dia 04 de 
dezembro de 2017. Of. LEG. nº 043/17 informando aprovação do Projeto de lei 
nº 050/17; Of. LEG. nº 044/17 informando rejeição do Projeto de Lei nº 034/17 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Edital para Audiência Pública n° 05/2017. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. O VEREADOR RODRIGO abriu mão da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a 
presença do prefeito e da presidente da APAE em uma reunião sobre o aumento 
do repasse para a APAE, entidade que quase não consegue sobreviver por 
causa da baixa arrecadação e altos gastos. Não obtiveram êxito, a notícia do 
prefeito foi que no momento não tem como fazer repasse, isso lhe deixa triste, 
pois a entidade não tem aumento há mais de cinco anos, parece quase 
impossível. Relatou que o prefeito quando era vereador muito batia e gostava de 
defender a APAE. Ressaltou que duas coisas que não esquece: o aumento da 
APAE e o secretário de esportes que deveria ser colocado na secretaria de 
cultura, porém hoje o atual prefeito cometeu estes dois equívocos, o prefeito 
criticava muito isso, então hoje não tem como lhe defender, pois a pessoa acha 
que pimenta só dói nos olhos dos outros, isso lhe entristece, por isso deixa suas 
mágoas. Comentou que hoje os vereadores estão aqui aprovando um dinheiro 
para a festa de natal, que embora seja importante, mais importante ainda seria 
repassar para a APAE, no entanto respeita a opinião de cada um, vai votar 
favorável, mas acha que é assim que as coisas acontecem. Concluiu que é triste 
a APAE ficar cinco anos sem aumento, porém espera que o prefeito retome suas 
ideias e pensamentos e possa conduzir aumento para a APAE; se fosse 
presidente da APAE entregava chave para o prefeito tomar as providencias. 
Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a 
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presença do prefeito, que veio a uma reunião, onde pelo que entendeu, o prefeito 
não disse que não ia repassar nenhum recurso, ele vai analisar, vai economizar 
em alguns gastos e tem quase certeza que vai ser feito o repasse para a APAE, 
embora não saiba o valor, porém há formas de fazer economia para ajudar a 
entidade. Parabenizou o Executivo por estar encerrando o ano enxergando 
maquinário na rua, sem redução de horário, diferente de outros anos que nesta 
época não havia maquinários na rua, sem recursos nem para comprar lâminas 
para as patrolas. Parabenizou a secretaria de educação por disponibilizar 
transporte para escola José Joaquim de Andrade, que devido a grave, que é 
contra, vai até as aulas terminarem. Agradeceu ao deputado Edson Brum que 
está pleiteando um valor de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) para ser 
resolvido o problema da escola, pelo menos em partes dos problemas, que não 
é somente no telhado e na elétrica. Agradeceu aos que prestigiam as Sessões 
e desejou um Feliz Natal e Prospero Ano Novo. Em COMUNICAÇÕES, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a todos que se 
mobilizaram para arrecadar fundos para o sorteio da rifa em beneficio ao 
Bruninho. Falou sobre uma resposta a sua Indicação 071/17, sobre a publicação 
de decretos e portarias no site oficial da prefeitura, que será estudada a 
possibilidade. Questionou como será estudada a possibilidade, pois é uma 
obrigação do Executivo ter essa transparência, então deixa novamente o alerta 
sobre a questão, isso não deve ser estudada a possibilidade, mas deve ser feito 
até para que o prefeito não tenha um apontamento. Comentou que hoje vai a 
votação o Projeto de Lei 047/17, pelo qual deixa seus agradecimentos ao 
secretário de agricultura, que está colocando a Lei municipal em conformidade 
a regulamentação estadual, em relação aos fornos de queima de carvão. 
Agradeceu a veterinária do município que prontamente atendeu os munícipes 
quando foi solicitada, orientando e dando toda a atenção aos agricultores. 
Agradeceu a presidente da APAE que veio até esta Casa pedindo apoio para 
buscar ajuda junto ao prefeito, onde há anos a entidade está sem repasse. 
Enfatizou que se o serviço que a APAE faz, fosse feito através do município, 
custaria mais caro, porque a entidade faz eventos para angariar fundos. 
Comentou que não tem nada contra a festa de natal, as crianças merecem, mas 
gastar R$ 3.000,00 (três mil reais) em fogos de artificio acha demais, fica um 
pouco confuso, pois o prefeito diz que a situação está ruim e não pode aumentar 
o repasse para a APAE, o Seixas diz que a situação está folgada, tem dinheiro 
sobrando. Ressaltou que lembra que o prefeito sempre foi defensor da APAE e 
agora que está nas suas mãos não toma uma atitude razoável. Usou a tribuna o 
VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Pediu desculpas por não ter agradecido na 
semana passada aos vereadores que colaboraram com uma demanda do Clube. 
Agradeceu a presença do deputado Marcelo Moraes que esteve no município na 
semana passada. Parabenizou o Garigan pelo campeonato municipal. 
Parabenizou a Marilu Barboza que se empenhou e fez a rifa beneficente ao 
Bruninho. Comentou que ontem esteve em Sertão Santana acompanhando a 
vistoria do secretário do transporte, Pedro Westphalen, as obras da rodovia em 
Sertão Santana, ficou feliz com o andamento da obra e foi comentado que até 
março a obra estará concluída. Ressaltou sobre a ideia para tentar pleitear o 
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acesso asfáltico via Sertão Santana, comentou com o secretário a questão das 
pontes que barateariam a obra, sentiu por parte do secretário uma boa aceitação 
em pelo menos encaminhar o projeto. Ressaltou que o assessor do secretário 
ficou de marcar uma reunião até o final do ano. Agradeceu a presença da Maria 
de Lurdes e da Mayara que vieram buscar ajuda dos vereadores para buscar 
aumento nos repasses. Comentou que a APAE merece muita atenção, pois as 
pessoas se impressionam com a estrutura, mas todos os recursos acabam 
trocados por custeio, deve ser feito eventos, porém os recursos arrecadados 
devem ser para investimento, infelizmente está sendo usado para custeio. 
Comentou que se o município abraçasse a causa, com R$ 5.000,00 (cinco mil 
reais) não toca o trabalho. Falou que a prefeitura deveria cortar gastos, com 
aluguel ou cargo, pois neste ano tem mais aluguel do que no ano passado. 
Deixou sua indignação pelo Projeto de Lei para autorizar gastos para a festa de 
natal ter vindo segunda-feira para votação, sendo que a festa é sexta-feira. 
Ressaltou que gastar R$ 3.000,00 (três mil reais) em fogos de artificio é estranho, 
poderiam buscar mais doação ou fazer um gasto a menos para sobrar algum 
recurso. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
095/17 DA VEREADORA LUCIANE que seja providenciado patrolamento da 
estrada que entra no Sergio Pagini, indo até Marcos Mücke. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 096/17 DO VEREADOR ILO que seja providenciado 
reconstrução de um bueiro localizado na estrada da produção em varzinha, 
próximo a residência de Ilo Wildfaier Lombardi. Em seguida foram discutidos, 
votados e aprovados por unanimidade os Projetos de Lei: PROJETO DE LEI  Nº 
047/17 Disciplina os procedimentos para o licenciamento ambiental de atividade 
de carvão vegetal, dá outras providências e altera a Lei Municipal nº 117/2013; 
PROJETO DE LEI  Nº 053/17  Autoriza a abertura de crédito adicionais (especial 
e/ou suplementares) no valor de R$ 896.500,00 (oitocentos e noventa e seis mil 
e quinhentos reais), no orçamento vigente; Altera PPA e LDO, e dá outras 
providências; EMENDA MODIFICATIVA Nº 001/1 AO PL Nº 054/17 PROJETO 
DE LEI  Nº 054/17  Adota o diário oficial dos municípios do Estado do Rio Grande 
do Sul, instituído e administrado pela FAMURS, como veículo oficial de 
publicação dos atos normativos e administrativos do município de Barão do 
Triunfo e dá outras providências e PROJETO DE LEI  Nº 055/17  Autoriza o 
poder Executivo a realizar a despesa que indica, aloca recursos para a 
realização de evento previsto no calendário municipal e dá outras 
providências. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Os 
vereadores MANOEL RENATO, Líder do PMDB e TIAGO, Líder do PP abriram 
mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou 
novamente quem estava presente na sua primeira saudação. Comentou que nos 
finais de anos, sempre é a mesma coisa e não vai mudar, mas deve buscar 
através do diálogo e insistir para mudar as coisas que estão erradas, então 
deixou a solicitação para no próximo ano não mandarem todos os projetos no 
final do ano porque vai acumulando pauta e projetos, as vezes não dá tempo de 
analisar bem, nas outras administrações não era diferente, é bom prevenir, não 
deixar para a última hora, não pelos vereadores porque podem ficar aqui 
votando, mas em consideração aos funcionários da Câmara. A vereadora 
LUCIANE, Líder do PSD abriu mão da palavra. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
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abertura da Sessão. Comentou que hoje a Sessão foi um pouco polêmica, a 
princípio o Poder Público lhe parece viciado, todos os fins de ano os projetos 
chegam atropelando, isso é um direito dos vereadores cobrar para que isso não 
aconteça. Pediu ao Executivo que em dois mil e dezoito olhe para o município 
com carinho, o município é grande em território e pequeno em população e 
arrecadação, então deve trabalhar com os pés no chão. Agradeceu ao prefeito 
por comparecer na reunião com a APAE, o prefeito não confirmou que iria dar 
aumento nos repasses, mas ia mexer no itinerário do transporte escolar para 
conseguir aumentar o repasse. Acredita que a APAE vai conseguir porque o 
prefeito era um grande defensor da APAE por isso vai olhar com carinho, até 
porque ele não disse não, apenas não quis se comprometer. Agradeceu ao 
secretário da agricultura que prontamente lhe socorreu quando mais precisava. 
Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia dezoito de dezembro 
de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 11 de dezembro de 2017. 
 

 
NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 

Presidente                                                1°Secretário 


